

Información Nacional e Internacional

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Frente del Centro.—Fuego de cañón, mortero y fusil por los distintos sectores, sin consecuencias para nuestras tropas.

Norte (Vizcaya).—Continuó la presión del enemigo en el frente de la quinta División, donde realizó un fuerte ataque, apoyado intensamente con artillería y aviación. Las tropas leales contuvieron y rechazaron brillantemente la acometida fasciosa, obligándoles, con bombas de mano, a volver a sus posiciones de combate.

Asturias.—Cañones y tirotesos sin importancia.

Sur del Tajo.—Las tropas republicanas efectuaron con éxito una operación de castigo por la Sierra de Argallanes, alcanzando nuevas posiciones, con las cuales se mejoran nuestras líneas y causando al enemigo bastantes bajas.

Frente del Sur.—Ligero ataque enemigo por la carretera de Villaharta, que fué rechazado fácilmente por nuestras tropas. De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

AVIACION

A primera hora de esta tarde, nuestra Aviación bombardeó con eficaz resultado el aeródromo de Carrapinillos (Zaragoza), en cuyo campo había quince aparatos enemigos de bombardeo y caza. Nuestros aparatos regresaron a su base sin novedad. En los demás sectores se efectuaron servicios de reconocimiento.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

En el frente Sur

ANDUJAR.—Nuestras tropas, continuando su plan de no dar un momento de reposo al enemigo, atacaron ayer a éste en la carretera de Espiel, ocupando Tierras del Agülla. El ataque fué de gran eficacia, poniéndose en fuga a varias compañías de Regulares que acudieron rápidamente para contener nuestro avance. En su huida, el enemigo abandonó treinta muertos, dos ametralladoras y algunos fusiles.

La artillería enemiga disparó intensamente sobre nuestras posiciones de Cerro Blanco, Venta del Muerto y Buenavista, siendo contestada por nuestras baterías, que cañonearon además grupos enemigos que se dedicaban a trabajos de fortificación.

La aviación enemiga bombardeó Torredonjimeno, Martos y las inmediaciones de Escandés, resultando varios muertos y heridos graves y leves, todos de la población civil. En Torredonjimeno fueron destruidas nueve casas.

Han comunicado que un "hidro" fascioso voló sobre Castell de Ferro, en la costa granadina. Evolucionó a escasa altura, haciendo fuego de ametralladora contra la población civil y ocasionando un muerto. Más tarde voló sobre Talahonda, repitiendo los ametrallamientos, pero sin consecuencias, y, finalmente, puso rumbo a Málaga.

Bombardeo de Huesca

Los aviones republicanos han bombardeado con gran intensidad los ob-

jetivos militares de Huesca. Los aviones enemigos volaron sobre nuestras líneas y su Infantería contraatacó las posiciones que últimamente hemos conquistado, siendo enérgicamente rechazados.

Tarragona, bombardeada por tres trimotores

TARRAGONA.—Tres trimotores rebeldes que procedían del mar dieron dos vueltas sobre la población, puerto y estación. En el recorrido arrojaron veinticinco bombas, que ocasionaron daños materiales de alguna importancia. Hay que lamentar la muerte de un hombre, treinta y un heridos de pronóstico reservado y varios liles. Las autoridades acudieron a los centros benéficos, para visitar a los heridos y recorrieron los lugares bombardeados.

Detención en Valencia de 300 emboscados

VALENCIA.—La fuerza pública ocupó posiciones estratégicas en una gran extensión de las playas de Las Arenas y La Malvarrosa. Inmediatamente se exigió a los individuos que en aquellos lugares se encontraban justificasen su profesión y presentaran los documentos necesarios para acreditar su filiación y personalidad. Se practicaron gran número de detenciones, cerca de trescientas, de sujetos que no pudieron justificar de manera definitiva su trabajo, o de emboscados.

Por la tarde se repitió de nuevo la operación, también con resultado parecido.

Italia en pugna con Mussolini

BERNA.—A medida que se van conociendo en Italia los catastróficos resultados de la solapada intervención fascista en los asuntos de España, se enarrece más y más el ambiente y se generalizan las protestas del verdadero pueblo italiano contra las turbias manobras de los mandatarios del "duce".

Por momentos, la protesta del pueblo adquiere tono y violencia tan insospechada, que las autoridades se ven y se desean para poner coto a lo que constituye ya una repulsa general en el país.

En Siena, las autoridades fascistas se han visto en la necesidad de fijar sobre los smuros de la ciudad un manifiesto, publicado ya en las columnas del periódico oficioso "El Telégrafo", señalando la urgencia de poner remedio y fin a la intervención de los adversarios del régimen:

"Es preciso vigilar—dice el manifiesto—los salones de la aristocracia, los clubs de intelectuales, los cafés de moda, las altas esteras, donde no pocos funcionarios maniobran con los grandes y pequeños propietarios, y con los tenderos boicoteadores, causantes de la carestía de la vida y aquellos centros docentes donde los que se creen sabios, difunden noticias perniciosas sobre la guerra española, para disminuir el valor de nuestro ejército o amañar y empuqueñecer los satisfactorios resultados de nuestra empresa en Abisinia... Hay que poner coto a estas provocaciones, para evitar que éstas prendan en los medios obreros que, por ser los más ignorantes, son los únicos que en esta ocasión serían los menos culpables de tales manobras."

La lectura de este manifiesto basta por sí sólo para demostrar cuál es el estado de ánimo de la mayoría del pueblo italiano. El fascismo no se resigna a que se le discuta y para combatir este estado de opinión, se vuelve al "scuadrismo", lo que ha comenzado en todo el país a provocar asaltos y constantes irrupciones en todos aquellos puntos donde funcionan aparatos de "radio receptores". No ha quedado uno de éstos ni en Siena ni en Florencia.

Se sabe que la noticia de la derrota italiana en España y las deserciones en masa de los "voluntarios" fascistas ante el Ejército republicano español, han causado en Toscana, de donde había salido el grupo expedicionario más numeroso, una impresión tan profunda como desoladora.

Nadie duda ya de que la democracia española triunfará frente al fascismo internacional.

Hace varios días, en las escaleras de la Federación Provincial Fascista de Siena se encontraron numerosos paquetes de Prensa izquierdista.

En Salvatore, las ceremonias del fascio durante los pasados días se vieron turbadas por numerosas manifestaciones hostiles. Mientras los jefes fascistas entonaban la "Giovinezza", la multitud rompió a cantar el himno antifascista "Bandera Rossa", lo cual provocó gran número de detenciones.

Guardia de Seguridad, sin hijos, desea alquilar para sí, piso o en otro caso habitación con o sin muebles. Razón en Fonda «La Francesa», Caballeros, 6 Dpdo. Juan Pérez Piqueras

en la cual, entre otras cosas, dice:

"Es absolutamente cierto lo que se han contado. Ahora, la gente de esta ciudad no se recata de hablar en alta voz del Gobierno. Hace un mes, la población tomó por asalto el Ayuntamiento, y si no hubiese intervenido inmediatamente la fuerza pública, el "podestà" lo hubiese pasado muy mal. El incidente fué provocado por el aumento de los impuestos."

Como se ve, los italianos empezaron a rebelarse.—(Firma un lector)—Candini.—N. J.

INFORMACION LOCAL

Notas de la Alcaldía

Las Cartillas de Abastecimiento

habiéndose extraviado las cartillas de abastecimiento número 6.115, a nombre de Francisco González; la número 2.450, al de Federico Fernán dez, y la número 3.404, a nombre de Luciano Cañadas, se ruega a la persona que las encuentre, las entregue en esta Alcaldía; advirtiéndose que, en caso de ser utilizadas por otra persona, se le aplicará una severa sanción.

A los vendedores de leche

Se pone en conocimiento de los vendedores de leche y del público en general, que el despacho de la misma no podrá efectuarse antes de las siete de la mañana, a partir del próximo lunes, día 21.

Juventud Izquierda Republicana

Convocatoria

Por la presente nota, quedan convocados todos los militantes de esta Organización, para que, sin excusa ni pretexto alguno, pasen por la Secretaría de esta Juventud el domingo, día 20 de mes en curso, a las doce horas, para informarnos de asuntos importantes de nuestra Organización.

Hospital Provincial

INGRESOS

Apolonia Miravilla Cera, Huesca; Carmen Saez García, Ajoirín; Angel Ramirez González, Mestanza; Antonio Ruiz Adán, Mestanza; Antonio López Galindo, Almócena; Francisco López Prieto, Corral de Caltrava; José Sánchez Cidoncha, Don Benito; Tomás Expósito Palomares, Malagon.

ALTAS

Alvaro Clemente Villar, Almodóvar del Campo; Juan de Dios Romero, Granátula.

DEFUNCIONES

José Ruiz Sánchez, Mijar.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

La vivienda para el Profesorado

En virtud de la nueva orientación dada a la segunda enseñanza y de las dificultades que en algunas ciudades surgen, por la abundancia de evacuados, que dificulta la posibilidad de que el Profesorado encuentre casa y medios de vivienda, el Ministerio de Instrucción Pública ha autorizado a todos los Centros en los que exista local adecuado o Casa del Director, para que, mediante autorización de la Comisaría, puedan habitar en ellos el Profesorado.

En consecuencia, ha autorizado a los profesores de este Instituto a habitar en la Casa-Dirección del mismo, con arreglo a más facultades como Comisario.

EDICTO

Don Juan Bautista de Castro Fernández, Juez municipal suplente, de Manzanares.

HACE SABER: Que en dicho juzgado y con arreglo al decreto de justicia de 10 de abril último, se tramita expediente a instancia de Sebastiana Lara Gómez Pastrana, para que se considere legal y se inscriba como matrimonio, su unión con el miliciano de la 69 Brigada Mixta, segunda compañía, cuarto Batallón, muerto a consecuencia de heridas en campaña, Saturnino González de la Aleja y García, el cual era de veintidós años, soltero, hijo de Manuel y de Josefa y resident en esta localidad durante los nueve últimos años.

Lo que se hace público por sí mismo a persona tuviera que hacer reclamación alguna.

Manzanares, 14 junio 1937. P. S. M.—El Juez municipal suplente, Juan Bautista.—El Secretario, M. Carrón.

Congreso Provincial de la J. S. U

Las primeras sesiones

Tras una sesión preparatoria, ayer comenzó, en la Casa del Pueblo, el Congreso Provincial de J. S. U., al que asiste una nutrida representación de todos los pueblos.

Tiene este Congreso una importancia suma para el porvenir, y, sobre todo, la idea que le anima de aunar voluntades, de limar asperezas, de que todos unidos seamos en masa los promotores de una nueva generación, ban fuerte indiscutible de los derechos del proletariado, hace que los discursos de todas las representaciones, las discusiones que se originen, tengan una importancia de la cual hemos de darnos cuenta, por la transcendencia que en las actuales circunstancias y para el porvenir, han de tener estas reuniones.

En la primera sesión de ayer, se comenzó por constituir la Presidencia de honor con nombres de prestigiosos directivos del Partido Socialista, con luchadores que murieron en los frentes de batalla y con impulsores de la unidad proletaria, base firme de la conquista de los derechos ciudadanos.

En las sesiones de ayer, por mañana

y tarde, hicieron uso de la palabra camaradas que representaban las organizaciones y partidos de todos los reunidos: Ejecutiva Nacional de Juventudes de Izquierda Republicanas, Consejo Provincial del S. R., Jóvenes Libertarios, Comité Provincial de J. L., Presidente de la Federación Socialista Provincial, Alcalde de la capital, un joven combatiente de Valdepeñas y otro de Ciudad Real, del Comité Provincial del Partido Comunista, de la F. C. D. O. y otros varios.

Todos ellos propugnaron por la creación de un partido único proletario, postponiendo todos los egoísmos personales y cuantos antagonismos pudieran surgir para llegar al fin propuesto.

Hoy han continuado las deliberaciones, esperando que los acuerdos que se adopten estén en armonía con el fin que se persigue.

Celebraremos pueda ser un hecho lo que está en el ánimo de todos, y que las determinaciones que se adopten lleguen a feliz término.

Hay que ganar la guerra para que la causa del proletariado triunfe.

CARTAS DE ITALIA

Feliz tu que vives en una tierra donde la libertad no ha sido declarada cadáver putrefacto

"Stampa Libera", de Nueva York, publica unas auténticas cartas de súbditos italianos que, esquivando la censura, ponen al desnudo la verdadera situación del oprimido país de Mussolini, cuyo poder y desenvolvimiento —que la propaganda fascista pretende presentar como pujante y normal— es sólo pura ficción, hecha letra de molde por el dictador de Italia.

He aquí las cartas de referencia: Querido compañero director:

No se pueden leer las cartas que llegan a Italia sin temblar de horror y sin maldecir al régimen fascista, que ha reducido a un lamentable estado de miseria al pueblo italiano, al cual el hombre situado por la "divina providencia", rapide la libertad y el medio de vivir.

En todas las cartas que recibo de mis parientes residentes en Italia, no hay otra cosa más que peticiones de perdón, lo que demuestra palpablemente

que en "mussolandia" la situación económica, después de la proclamación del Imperio, ha empeorado muchísimo.

Para dar una idea de la situación italiana, quiero trasladarles los siguientes párrafos, sacados de una carta que me ha escrito mi padre:

"Te doy las gracias por los tres dólares que me has mandado y que han llegado a mi poder en un momento de necesidad extrema. Feliz tú que vives en una tierra donde la libertad no ha sido todavía declarada "cadáver putrefacto".

Esta es la prosperidad que el fascismo ha dado al pueblo italiano.—A. F.—Lawrence. Mass."

Queridos compañeros: En una carta mía, publicada hace ya tiempo en "Stampa Libera", decía yo que los trabajadores en Italia comenzaban a manifestar públicamente su hostilidad al régimen de Mussolini. Ese me lo había dicho un paisano mío, que recientemente había llegado de Italia. Hoy puedo decir que esas informaciones respondían a la verdad, porque la semana pasada recibí una carta de una parente mía,

En breve inaugurará «El Pueblo Manchego» una amplia información nacional e internacional, telefónica, que nos será transmitida diariamente, a última hora, es decir, al cerrar nuestra edición, por una importante agencia. Este diario, que se debe al Frente Popular, no quiere omitir sacrificio alguno, para que sus lectores tengan una versión diaria de la marcha de las operaciones y de todo cuanto se relacione con los momentos difíciles que vivimos.—N. J.